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「地域社会にロータリークラブを広げて行こう」

2016-17年度 山形南ロータリークラブ会長方針
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山形南ロータリークラブ会報

第2152回例会 2016-11／22（火）天気（雲り）

会長挨拶 　皆さんこんにちは。先週の新そば
会に参加していただき有難うござい
ました。今年の新そばは、大変香り
のある良い出来だと思います。是非、
また食べて頂けると幸いです。
　12月30日には、年越しそば会で
今年を締めたいと思いますので、宜
しくお願い致します。
　さて、11月22日はいい夫婦の日
です。皆さん如何ですか？今日は家

に帰ってから、一言感謝の言葉を掛けてみては如何ですか。
　今巷をお騒がせしているアメリカ大統領の話ですが、
1963年の11月22日は、ケネディ大統領が暗殺された

日です。初めての衛星放送で映ったのです。あの時私はま
だ８才でしたが、衝撃的な白黒テレビの映像を見たことを
覚えています。何故か、プロレスラーの力道山がリンクし
て来るので調べてみると、同年の12月８日に同じく暗殺
されたのでした。力道山は、不死身で誰よりも強いヒー
ローでしたから、子供心に二つの事件は大変な事で、これ
からどうなるんだろうと思っていたものでした。その時代
を過ごしていた方々も同じ思いをされたのではないで
しょうか。トランプ氏には、そんな災難が起きないように
願います。
　暦では小雪です、冬支度済みましたか？そろそろ、白い
ものが降って来ますから、準備怠り無くお願いします。

　
１．12月27日㈫に予定しておりました「年越しそば例会」
ですが、12月30日㈮に変更となりました。「年越しそば
例会」は年末に味わっていただく年越しそばをお配りする
例会となります。詳細は後日ご案内させていただきます。

２．先週はロータリー財団・米山奨学例会「新そばを味わう
会」に多数のご参加いただき、また多大なご寄付を頂戴し
誠にありがとうございました。

３．新入会員の高梨徹也会員は親睦活動委員会に配属となり
ます。

４．次週11月29日㈫の例会は休会となりますのでご注意く
ださい。

５．本日例会終了後、緊急の理事会を開催いたしますので理
事の方はよろしくお願いいたします。

幹 事 報 告 浅野　裕幸 幹事 委員会報告

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：神﨑　祐子 君
点　鐘：PM12：30　寺﨑　利彦 会長 ロータリーソング：「山形南RCの歌」

ロータリー財団・米山奨学委員会委員長　伊藤　　誠君
　米山奨学生サブ世話クラブの白鷹RCで、ホウ・スイホウさ
んが卓話をしてまいりました。
　
　ニコニコBOX委員会　佐藤　　学 君
大久保章宏君　先週の例会では皆様から多大のご寄付をいた

だきましてありがとうございました。
伊藤　　誠君　先週の例会では皆様から多大のご寄付をいた

だきましてありがとうございました。
寺﨑　利彦君　先日の「新そばを味わう会」に出席いただき

まして、ありがとうございました。
浅野　裕幸君　先週の「新そばを味わう会」での新蕎麦は大

変美味しかったです。
間木野仁美君　本日卓話の渡辺博明様お越しいただきまして

ありがとうございます。
齋藤　伸治君　渡辺博明様、本日の卓話よろしくお願いいた

します。感謝申し上げます。
青山治右衛門君　12月３日と４日に文翔館にて「能面展」を

開催いたします。
神﨑　祐子君　渡辺博明様、本日の卓話よろしくお願いいた

します。ありがとうございます。
武田　和夫君　昨日、山形庶民信用金庫様より福祉の方に助

成金をいただきました。
渡辺　博明様　本日の卓話、ご清聴ありがとうございました。武田寿美男 君

貴方の健康法を教えてください。

本日の一言本日の一言本日の一言

質問

「気ままに暮らすということが
　　　　　　　　私の健康法です。」



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５３名
５３名

４１名
４８名 100％４８名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（寒河江）武田　和夫
（山形東）阿部　浩一　　川合　賢助　　茨木　寛司　　伊勢　和正
　　　　　鈴木　政康　　佐藤　　学　　奥村　健二　　木村　政則

ゲスト卓話

　じゅうたんづくりを取り巻く環境は、外国の
廉価品との競合や事業従事者の高齢化等様々な
要因で、平成に入って以降ここ最近まで年々厳
しくなって来たという状況にある。日本の一大
産地である大阪の堺地区でも、同業や染め等の
関連産業が倒産や廃業で、じゅうたんづくり事
業そのものが縮小傾向にある。
　私どもオリエンタルカーペット株式会社も例
外でなく、バブル崩壊、リーマンショック、東
日本大震災……、それまで会社の根幹を支えて
来た「良いものを作ろう」の「良いもの」が、「贅
沢品」の一括りとされてしまうような状況になっ
てしまう。特に東日本大震災の時は、億を超え
る仕事がキャンセルとなり、会社の存亡さえ危
うくなった時、唯一心の支えとなる思いがあっ
た。それは、たまたま山形に来たりして会社に
立ち寄って下さるお客様の中に、「日本（山形）
にこうしたものを作っている会社があるとは知
らなかった」と言い、製品を購入下さる方がお
られるということであった。「うちのものづくり
を知ってもらえば、お客様になって下さる方は
日本にはまだまだたくさんおられる……」そん
な思いであった。
　ある縁で西澤明洋氏という、ブランディング
ではトップを走っているブランディングデザイ
ナーと知り合い、社内にブランディングのプロ
ジェクトチームを立ち上げ、社長一人だけの思
いではなく、出来るだけ現場の社員の関わりも

取り入れながら、ブランディングをおこなった。
その結果、単品としては奥山清行氏のラインナッ
プであったり、建築家隈研吾氏のラインナップ
であったり、伝統柄であったり、そうしたもの
を「山形緞通」というブランディングに集約し、
現代的ライン、そして新古典というラインナッ
プも加え、「良いものだから買って頂ける」とい
う自己満足的な考え方でなく、良いものを作る
ための職人の思いであったり、技術、他所のも
のとの違いなど、そのものづくりにある背景も
「ことづくり」としてキチンと伝えることの大切
さを痛感し、「山形緞通」のブランドのポリッシュ
アップを継続し、伝統工芸的技術を現代の空間
にどう活かすかが、一番の技術伝承につながる
と考えている。

ゲスト卓話

じゅうたんづくりを取り

「ものづくり」と「ことづくり」
　　　　　　　　　　『山形緞通』
「ものづくり」と「ことづくり」
　　　　　　　　　　『山形緞通』
「ものづくり」と「ことづくり」
　　　　　　　　　　『山形緞通』
「ものづくり」と「ことづくり」
　　　　　　　　　　『山形緞通』

オリエンタルカーペット㈱
代表取締役社長　渡　辺　博　明 氏

考えている。

◇１２月の記念日◇

会員誕生日　宮舘　順治 君・大久保章宏 君・菊川　　明 君

結婚記念日　金子　靖二 君・柴田　健介 君

企業創立記念日　佐藤　　学 君・金森　正耕 君・浅野　裕幸 君


